

Zeitschrift: Le nouveau conteur vaudois et romand
Band: 83 (1956)
Heft: 1

Artikel: Une amie du "Conteur" n'est plus
Autor: Rms.
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-229936>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 07.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

arai djurâ çaque au dzudzo Ouipet, que
n'ire rin qu'on blliagueu.)
Fasai bin galé l'oûre !

* * *

L'ai a dza grand tein que cin s'é
passa, lo syndique l'é môr, Guelenet
assebin, l'an tsandzi treinte-houi iadzo
de menistre po coudyï ein avai ion de
soirta, lo guelin à la Ouietta guelene
adî au coutset d'au mothî de Rebatta-
tiudra, que n'é pas on veladzo que vau-
tant châ s'é « modernisâ », quemet dit
lo règent !

Pierro Terpenaz.

(Reproduction interdite.)

L'activité patoisante vaudoise

Elle fut quelque peu contrariée par le froid ! La rencontre de *Savigny* avait dû être renvoyée et eut finalement lieu le 12 février, mais ne réunit que vingt participants. On renonça donc à l'élection du comité, enregistrant avec regret la démission du dévoué président, M. Lucien Fontannaz, qui se retire pour raison de santé.

En revanche, on accepta les comptes, présentés par M. Ami Cordey, et qui bouclent favorablement. On entendit, en particulier, un vieil ami de Marc à Louis, M. Louis Cornut, qui déclama un joli poème dédié à l'illustre patoisant de *Savigny*. Et la séance se termina par un fort cordial souper-saucisse dans une bonne ambiance joratoise.

* * *

Le 26 février, ce fut au tour de *Granges-Marnand* d'accueillir les patoisants du village et des environs : une cinquantaine, dont quelques dames et un tiers d'amis fribourgeois. Le secrétaire, O. Pasche, présenta un projet de statuts rédigés en *patois* et qui furent adoptés avec enthousiasme. Ce projet prévoit cinq membres du comité et l'appartenance de la section au giron cantonal vaudois. Comité : Paul

Corthésy, président ; Henri Bidiville, vice-président, les deux à *Granges* ; Michel Strickler, secrétaire-caissier, à *Lucens*, qui lut un charmant procès-verbal en patois ; membres adjoints : Ernest Ballif, à *Ville-neuve*, et Mme Yolande Wicht, à *Henniez*.

MM. Jacques Chevalley, à *Lausanne*, René Badoux, instituteur à *Lovatens*, Auguste Mayor, à *Grandcour*, parlèrent des recherches de vieux outils et objets destinés au Musée de *Savigny*. Un centre de ramassage sera organisé à *Granges-Marnand*. Enfin, la partie récréative apporta ses distractions coutumières. Notons, en particulier, les jolies histoires du *Granges* d'autrefois dites par des patoisants de ce grand village. La prochaine séance aura lieu après Pâques. L'Amicale compte déjà cinquante membres.

* * *

Les patoisants d'*Oron* et environs ont eu le chagrin de perdre leur doyen, le garde forestier Louis Décosterd, à *Palézieux*, qui mettait un accent si prenant à dire l'histoire de la « Jacqueline et du médecin », du « Conset communat » et de tant d'autres. Un nombreux public lui a rendu les derniers devoirs le 14 février. Que sa famille, et en particulier sa fille Mlle Jeanne, veuillent croire à notre sincère sympathie et à notre fidèle souvenir.

Une amie du « Conteuse » n'est plus

C'est avec chagrin que nous avons appris le décès, à l'âge de 74 ans, de Mme Marie Dedie-Mœhrlen, habitant Petite Combe, à *Rolle*.

Mme Dedie-Mœhrlen fut une amie du *Nouveau Conteuse* de la première heure et nous avons publié d'elle quelques extraits d'une délicate « Plaquette » qui témoignait de l'amour qu'elle porta toujours à notre canton.

Que sa famille trouve ici l'expression de notre sympathie endeuillée.

rms.